
调查对象：哈医大二院心肺医生李兆国

调查时间：2020年 3月 12日（+86-15004672146）

内容提要：

1．肺移植主要的手术都是陈静瑜，操作者都是他做。
2．我在武汉支援呢。
3．没听说哈尔滨开展这个，开展新冠的肺移植。
4．去年做过两例啊。但没做过新冠的，我没听说新冠的要开展肺移植。
5．新冠这个得需要特殊的病房隔离啊，措施都需要，没听说它要开展。
6．估计敢冒险做的，也就是陈静瑜啦。
7．上叶克膜的都不是特别多，全国才有多少例上叶克膜的？
8．你不用肺移植就能好，不用花那么多钱，也不用担心后边那些事情啦。
9．科主任是张林友。

录音内容：

李兆国：喂！

调查员：喂，你好！请问你是、哎是李兆国、是李医生、是吧？

李兆国：啊，你哪位？

调查员：啊你好哈！请问您现在是不还在那个哈医大二院呢？您还那个呼吸科

吗？

李兆国：对，你是谁？

调查员：啊，是这样，朋友、我从朋友那块得到的您的手机号码，我想問一下、

就是、就是咱们医院就是关于那个新冠那个肺移植，咱们现在医院能做

吗？

李兆国：什么？新冠肺移植？

调查员：就是新冠、新冠肺移植，就是我看那个、咱们那个国内不是新闻不是有

两个报导吗？就是那个无锡和浙江都做了、那个肺移植，做了好几个了

现在说……，咱们哈尔滨这个有做吗？

李兆国：没有。

调查员：哈尔滨、咱们、咱们医院不做呀？

李兆国：没有做啊。



调查员：噢。

李兆国：现在肺移植主要的手术都是陈静瑜。

调查员：噢就肺移植……

李兆国：操作者都是他做。

调查员： 都是陈静瑜做，那咱们医院原来不是做过吗？现在就是、是新冠不做
吗？还是所有的肺都不做啦？

李兆国：但是新冠、新冠没有听说有做，但是我现在也不在、不在哈尔滨了，不

太清楚。

调查员：啊，您现在不在哈尔滨啦？

李兆国：我没听说、他们、他们，对，我没听说他们做新冠，做那个新冠肺移植

调查员：啊，没听说，您调哪了？您不在、您不在咱黑龙江了吗？ 

李兆国：我不调哪，我在武汉支援呢。

调查员：啊，哈，你到武汉……

李兆国：你到底是哪位？

调查员：啊，因为我家亲戚查出来了，就是、是那个新冠，所以我就想問一下。

李兆国：到什么程度啦？

调查员：就是因为现在他挺严重的，就是很严重了，已经，已经确诊就是阳性，

然后那个肺比较严重了，那我们就想問一下……

李兆国：到什么程度啊？上、上呼吸机了？还是、还是上叶克膜？

调查员：目前叶克膜还没上。

李兆国：那你、你、你离移植还、还有点距离啊。

调查员：对呀，就是我们想問，如果要等到，那你说、我問了一下他要排队吗？

李兆国：现在哈尔滨估计是做不了，哈尔滨估计做不了。



调查员：哈尔滨做不了哈，噢。

李兆国：对对，没听说哈尔滨开展这个，开展新冠的肺移植，对。

调查员：没有。

李兆国：因为哈尔滨原来的肺移植一直也是要、要找陈静瑜去。

调查员：啊，从哈尔滨还能去到那个、去到那个江苏那边去做吗？就是所有国内

都他做吗？

李兆国：不是，没、没、没，对，国内大多数手术，90%都是陈静瑜在做，陈静
瑜老师在做。

调查员：啊，那我听、我那个朋友跟我说、说咱们医院原来做过肺移植，是不是

李兆国：做过啊，去年做过两例啊。但没做过新冠的，我没听说新冠的要开展肺

移植。

调查员：啊啊，去年做肺移植做过两个，啊，咱们那个、咱们那个主治……

李兆国：对，因为新冠这个得需要特殊的病房隔离啊，措施都需要，没听说它

要开展。

调查员：啊，没有哈，嗯咱们那个就是做移植的是那个蒋主任、蒋树林吗？是他

做吗？

李兆国：蒋树林老师是脑外的。

调查员：他做脑外的，那咱们科谁是主任那，现在？

李兆国：张林友。

调查员：张林友啊。

李兆国：对。

调查员：听说过，行啊，那您、您在武汉去多久啦？

李兆国：我来一个多月。

调查员：一个多月啊，什么时候回来呀？那边怎么样啊？很严……

李兆国：不知道。



调查员：很严重、不知道。

李兆国：这个没有什么怎么样，就是在病房管患者。差不多，就这样。

调查员：好，行啊。

李兆国：？（听不清楚）

调查员：注意保护、对呀、注意、注意……

李兆国：你可以联系一下子，上陈静瑜老师那去联系，因为现在国内能做的，

估计敢冒险做的，也就是陈静瑜啦。

调查员：排队啊？

李兆国：但是不是你需要到那种程度啊？也可能你没等做肺移植就好啦。

调查员：还好、好了！

李兆国：因为新冠……

调查员：是啊，能好，我们也希望他能好啊！

李兆国：怎么不能好呢，大部分、大部分都能好，大部分，绝大多数都是轻症。

调查员：嗯，你都是轻症，你们、你们那边现在采用什么去治疗啊，  在武汉那
边？

李兆国：这个…….抗病毒，正常的就是支持呗。

调查员：抗病毒？

李兆国：我们上呼吸机的也有很多拨管的，呼吸机的，上叶克膜的都不是特别

多，全国才有多少例上叶克膜的。

调查员：啊。

李兆国：肺移植、肺移植的就更少了，除非是合并有疾病的，单纯的、单纯的新

冠很少有肺移植的，不需要。

调查员：我、我、我問了一下就是我婆婆的亲戚，他那个说那个那天打到浙大那

边去，他们都做了两个还是三个了，就是上叶克膜的，然后年龄还都

挺大的。然后就、就是他们做化验转为阴性就赶紧做了。



李兆国：是，但是能做，是你需不需要做，那你比如腿伤了，那你有的人拄拐

就行，有的人坐轮椅就行，那不一定都得坐轮椅呀！

调查员：是，关键是这种风险，说、很多人说花很多钱，然后，最后因为肺移植

最后能挺的年头，不象说肝，肝可以很多年，但是肺、有很多就移植的

话……

李兆国：对，肺移植不行。

调查员：对呀。

李兆国：对，你要不用肺移植就能好，你根本就不用、不用花那么多钱，也不用

担心后边那些事情啦。

调查员：是，关键我们就心里没底嘛。

李兆国：不一定需要，不一定能……

调查员：就想問一下，有盼….

李兆国：你先备着，不太清楚，哈尔滨好象没做。

调查员：哈尔滨没做哈，行啊，好，那就好好照顾自己，多、多、多照顾自己吧

这个疫情挺严重的。

李兆国：谢谢！

调查员：如果有机会，我们见面再聊哈，好谢谢！

李兆国：好的、好的、再见！


